
现在放映的是 

2018 年 11 月 7 日 

香港房屋委员会 

「新工程合约工地安全讲座」的片段 

台上的讲者是 

房屋署总建筑师蔡诗敏女士 

她现在致开幕辞 

各位业界的朋友、各位嘉宾 

各位同事午安，大家好 

欢迎来到今天的 

新工程合约工地安全讲座 

我是香港房屋委员会（房委会） 

总建筑师蔡诗敏 

如果在座有承建商同事见过我 

或者在另外一些场合认识我 

我是多个新工程合约的合约经理 

刚接手房委会的工程安全及健康小组 

可能有些房屋署同事都仍未知道 

很奇怪为何我走上台说话 

我亦很高兴可以在这场合和大家见面 

或者我先介绍今天的讲者 

第一位是 

资深的安全顾问余耀光先生 

余先生会讲解 

施工层面的安全稽核 

接着就是 

职业安全健康局（职安局）方立行先生  

方先生会分析 

2018 年第二季及第三季房委会安全稽核 

和房委会升降机及电梯指定分包商合约 



安全稽核的结果 

另外一位职业安全健康局的讲者是张名铣先生 

张先生会报告 2018 年第二季及第三季 

突击安全巡查的结果 

下一位更厉害 

由新加坡远道而来的 

国际高空作业平台联盟 

东南亚区域总经理屈永升先生 

屈先生会为大家介绍安全使用 

动力操作升降工作台的指引 

然后就是我们房委会的同事 

房委会稽核小组的 

总技术主任(稽核)郑焕雄先生 

郑先生会向大家分享房委会 

新工程工地稽核的巡查和结果 

最后一位大家应该也认识的 

房委会的工程安全及健康小组 

高级经理（工程安全及健康）刘赐添先生 

刘先生会向大家报告 

房委会发展及建筑工地流动系统 

（申报意外及事故）的进展 

他亦是今天的司仪 

劳苦功高 

我们今日的环节每个讲者演讲完毕后 

都会有答问的环节 

我们的议题较严肃但大家不用太拘谨 

有问题尽管发问 

希望大家可以尽量利用今天 

这个互动平台交流经验 

大家都是期望尽量优化在工作上的安全措施 



一齐推动工地安全而努力 

我们今日讲座的影片 

会发放在房委会的工地安全网站 

可以让大家重温 

不能出席的同事也可以观看 

希望大家今日听完之后 

接收到的讯息可以与同事分享 

谢谢大家 

多谢观看 


